

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



AÑO III

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEI TIENO trimestre, fueran.—SEIS STA extranjero.—TREINTA.—DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, MARTES 28 DE SETIEMBRE DE 1880.

Número suelto: 40 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion. c. Santa Elena, 5.

NUM. 716.

GRAN NOVEDAD.

Máquinas encuadernadoras alemanas de gran utilidad para los talleres de encuadernacion, notarios, casas de banca, escritorios, juzgados y en general para toda clase de oficinas.
Deposito.—Santa Elena 5, bajos.

Fotografía de Albors y Laporta.

Llevados del deseo de introducir en nuestra Fotografía las mas modernas adelantos del arte y de corresponder por otra parte á las distinciones que nos han prodizado nuestros amigos y constantes favorecedores, tenemos el gusto de anunciar que hemos recibido del extranjero una nueva máquina fotográfica de reciente invencion, con la cual se obtienen resultados admirabilísimos; siendo, sobre todo, una especialidad para niños, pues sabido es que la dificultad con que hasta ahora se ha tropezado para retratarlos ha consistido en la lentitud con que operaban las antiguas máquinas, y esta de que nos ocupamos obra con tal rapidez, que basta una fracción inapreciable de tiempo, un cuarto de segundo, y aun menos para obtener un magnífico retrato.
Se retrata todos los dias de 10 á 12 de la mañana aunque esté nublado.

Almoneda.

Por tenerse que levantar una casa con urgencia, se venden los muebles de ella con equidad. Podrán verse en la Plaza de S. Cristóbal, 25 2.ª, de 11 de la mañana en adelante.

Nodrizas.

Una de 34 años de edad, leche de 3 dias, desea encontrar cria para su casa. Darán razon en la heredad titulada «La Mezquita».

ALCOY 28 DE SETIEMBRE DE 1880.

INGLATERRA EN ESPAÑA.

Dice el artículo 10 del tratado de Utrech: «El rey católico cede á Gibraltar... pero para evitar los abusos y fraudes que podría haber... quiere el rey católico que la dicha

propiedad se ceda á la Gran-Bretaña sin JURISDICCION ALGUNA TERRITORIAL Y SIN COMUNICACION ABIERTA CON LA REGION CIRCUNVECINA POR LA PARTE DE TIERRA.»

¿Cómo se cumple esta cláusula que pudiéramos llamar de honra nacional?

A esta pregunta contesta eloquentemente *El Ultimo Telegrama* de Algeciras con la siguiente noticia:

«Trátase nada menos—dice—que de dar jurisdiccion en el espacio de cien metros cuadrados á los centinelas ingleses, lo cual es lo mismo que colocarlos en las puertas de la línea de la Concepcion.»

Y lo cual es lo mismo también que desconocer lo expresamente convenido en el tratado de cesion.

El asunto no es de hoy, aun cuando parece que hoy mas que nunca se acerca á vías de hecho. Los periódicos de la localidad vienen ocupándose hace tiempo de ello y protestando enérgicamente contra tal acto, que envuelve una concesion vergonzosa autorizada ó próxima á autorizarse por nuestro gobierno.

Es preciso conocer la situacion del campo de Gibraltar para hacerse cargo de lo que suponen esta autorizacion concedida á las tropas inglesas para penetrar en territorio español. Quisiéramos que se nos dijera con qué objeto se pretende por una parte, y qué razones obligan por la otra.

La colocacion de centinelas ingleses cerca de la Línea, no sabemos qué obedezca á razon alguna, ni estratégica ni política, ni comercial. No sabemos otra cosa sino que este principio de concesiones, cuando se trata sobre todo de vecindad tan peligrosa como la vecindad inglesa, es camino resbaladizo en que corre grave riesgo el honor nacional.

Necesitábamos algo mas que tolerar paciente y casi vergonzosamente los trabajos de Inglaterra en Marruecos, que hemos de introducirlos en la propia casa y colocar en ella quien sabe si el semillero de posteriores y gravísimas complicaciones.

Buenas muestras va dando de sí la política internacional de los conservadores. Quietos en Africa, quietos ante los atropellos de Gibraltar, llegará dia en que de todas partes miraremos con recelo acercarse

la hora de una nueva amargura.

Hoy el asunto se presenta mas grave que los anteriores, y exige una resolucion mas inmediata. Si razones de mútua conveniencia autorizan esta mengua de jurisdiccion, díganse en buen hora para discutirlas ó aceptarlas. Si es una debilidad de nuestra parte y una ofensa de las autoridades inglesas, exijase una reparacion que reclama nuestro decoro.

No pueda decirse que cuando nos habíamos consumido y agostado en nuestras luchas civiles y nuestras revueltas interiores, el sueño de la desgracia fué tan pesado y la ceguera tan grande, que no se encendió nuestro corazon de españoles ante el espectáculo de las tropas inglesas paseando, Jotadas de jurisdiccion y mando, por territorio y jurisdiccion de España.

(El Imparcial).

EXPOSICION DE LA INDUSTRIA DEL PAPEL EN LONDRES.

En esta exposicion, que ha durado desde el 5 al 17 de Julio, pocos fabricantes han presentado sus productos y poco material de fabricacion fué presentado.

M. A. Auandole, fabricante de papel «Beltonford Paper-Works» de Dumbar, expuso, además de numerosas muestras de papel, una mojadora (*trempeuse*) á vapor de su invencion; placas de purificadores ya usadas al lado de otras cuyos fieltros han sido arreglados segun su nuevo procedimiento, que permite renovar, al parecer, con poco gasto, y hacer servir indefinidamente las planchas ó placas de purificador.

M. M. G. y W. Bertram, de Edimburgo, presentaron una cortadora por lo largo y á través, de su sistema, para una anchura de papel de 2^m. 600 y cortando 7 hojas á la vez con la mayor regularidad; placas de purificador y dos rodillos ó cilindros de calandria, de fundicion (*trempeé en coquille*) y que pueden soportar, por lo bien acabadas, la comparacion con lo mejor en su clase.

M. M. James Bertram é hijos de Edimburgo, han presentado su nuevo purificador con placas fijas en una caja. La pasta pasa á través de estas placas por la accion de una bomba de aire que pone en movimiento vibratorio un disco ó placa de caoutchouc sobre uno de los lados de las placas. La bomba puede utilizarse para dos ó más purificadores á la vez, lo mismo que para los purificadores giratorios.

Los mismos constructores también habian expuesto un pulverizador de su propiedad para triturar los grandes pedazos de sosa procedentes de los hornos de incineracion de las fábricas de pastas; este aparato consiste en una especie de quijada movida por un excéntrico.

M. Bryan Donkin y Comp. solo presentaron su máquina de cortar las laminas, ya conocida desde largo tiempo; luego una serie de máquinas cortantes entre ellas la máquina americana «Undercut».

Entre los objetos presentados por M. M. Masson y Scott se notaba el aparato de Graham para graduar y aforar la legía de sosa cáustica y para tratar el esparto y otros vegetales. Además, el modelo del lavador Lespermont con algunas muestras de pasta de paja tratada en dicho aparato y en el refinador Thode.

M. M. G. Tidcombe é hijos que han adquirido cierta reputacion en la construcion del material para la fabricacion del papel, habian expuesto placas de purificador de su fabricacion; una máquina cortante continua que corta papel directamente sobre la máquina ó en rollos, y provista de una rastra-hojas privilegiada. Un nuevo aparato para ligular la pasta. Este aparato, que trabaja la pasta diluida en el acto de extenderse sobre la máquina, no es otra cosa que un cilindro de fundicion acanalado, ó cilindro con un gran número de laminas de resalto muy pequeño, girando sobre una platina muy ancha en laminas delgadas con entre-laminas de papel ó de carton.

LA COMEDIA HUMANA.

17

sorprendida la dama.

—Con mi esposa, sí, contestó tranquilamente el gentil hombre. ¿Acaso Mad. de Beauseant no es de la casa de Borgoña? Desciende por la línea femenina, es verdad, pero el lustre de este apellido todo lo disminula. Además la vizcondesa es muy querida de mi esposa y hace tanto tiempo que la pobre señora no vé á nadie, que...

Al decir estas últimas palabras, el marqués de Champignelles miró fria y tranquilamente á las personas que le escuchaban; pero fué casi imposible adivinar si hacia una concesion á la desgracia ó á la nobleza de Mad. de Beauseant, si honraba su amor propio el recibirla en su casa, ó si por orgullo queria obligar á los nobles del pais y sus esposas á ir á visitar á aquella dama.

Todas las señoras allí presentes pareció que se consultaron con una mirada, y entonces el silencio que sucedió á las palabras del marqués fué interpretado como un indicio de aprobacion.

—Esa Mad. de Beauseant es acaso aquella cuya aventura con Mr. de Ajuda-Pinto causó tanto ruido? preguntó Gaston

16

SOLTERO Y CASADO.

prendia la inutilidad del lujo. La villa de París con sus placeres, con sus tempestades, de pasiones, no era ya en su espíritu sino un recuerdo tan vago como un recuerdo de la infancia. Gaston admiraba de buena fe las encarnadas manos y modesto aspecto de una jóven cuya fisonomia pareció el primer golpe de vista estúpida, sus maneras sin gracia, su conjunto repugnante y su aspecto soberanamente ridículo. Recien llegado á aquella provincia, iba á recaer de la existencia inflamatoria de París, en la fria vida de aquel desierto, cuando una frase que hirió su oido produjo un efecto parecido al que le hubiera causado un precioso motivo original, entre los monótonos acordes de una ópera fastidiosa.

—No fuisteis ayer á visitar á Mad. de Beauseant? preguntó una vieja señora al jefe de la principal familia del pais.

—He estado allí esta mañana, respondió y por cierto que la he encontrado tan triste y sufriendo tanto al parecer, que no he podido hacer que se decidiese á venir hoy á comer con nosotros.

—Con Mad. de Champignelles? exclamó

LA COMEDIA HUMANA.

13

lor personal y sus talentos, de estos apenas se ocuparon. Sus tierras eran buenas, los arriendos muy seguros y las plantaciones excelentes, las reparaciones é impuestos corrian á cargo de los colonos; los manzanos tenían treinta y ocho años; y por último, su padre estaba en tratos para comprar doscientas fanegas de bosque contiguas á su parque: ninguna esperanza ministerial, ninguna celebridad humana podía luchar contra tales ventajas. Sea malicia, sea por cálculo, Mad. de Sainte-Severa no habia nombrado al hermano mayor de Gaston, ni este dijo de él tampoco una palabra. Verdad es que este hermano padecía una enfermedad incurable, la tisis, y que muy pronto seria llorado y olvidado. Gaston de Neuil comenzó por divertirse entre aquellos personajes; dibujó, por decirlo así, en el album de su imaginacion sus ridículas figuras con toda la grotesca verdad de sus fisonomias angulosas, torcidas, arrugadas; con toda la picante originalidad de sus trages y de sus resabios; se deleitó con los *normanisms* de su idioma, con el desgaste de sus ideas y caracteres, parecido al de una antiquísima moneda. Pero despues

EL NAUFRAGIO DEL «VERA CRUZ.»

Los números de *Las Novedades* de Nueva York, llegados por el último correo, contienen tan interesantes particularidades sobre el naufragio del vapor *City of Vera Cruz*, que no podemos excusarnos de trasladar algunos de ellos a nuestras columnas.

El *City of Vera Cruz* tenía a bordo 83 personas, de las cuales 42 formaban la oficialidad y tripulación del buque, y de ellas solo once consiguieron salvarse. Durante los dos primeros días del viaje, el viento sopló con fuerza y el mar estaba agitado; pero los pasajeros no abrigaban el menor temor, y las comidas eran por demás animadas, gracias al buen humor de cuantos iban a bordo.

«En la tarde y noche del viernes arreció el viento, y aumentaron los balances del buque, primeros síntomas de la proximidad del huracán; el mismo estado del mar continuó durante toda la noche, y algunos pasajeros oyeron al capitán Mr. Van Sice, dirigir las siguientes palabras al primer piloto, Mr. Harris:—«Acabo de notar que el barómetro desciende rápidamente; vamos a tener huracán.» Inmediatamente se mandó arrojar al mar la carga que iba sobre cubierta, y que comprendía entre otras cosas un coche de ferro-carriil, destinado a Méjico, varios barriles de aceite y muchas cajas de comestibles.

«A las dos de la tarde la tempestad descargó sobre el *Vera Cruz* toda su furia, haciendo imposible para los pasajeros el permanecer un instante más sobre cubierta.

«Por fin, a las dos de la mañana se desplomó sobre el *City of Vera Cruz* una verdadera montaña de agua que apagó los fuegos e hizo parar la máquina.

«Es de notar que en tan supremo instante no reinaba pánico alguno a bordo; hasta los niños parecían tranquilos y resignados. Cuando Mr. Owen volvió al salón, varios pasajeros y las señoras estaban ocupados en ceñirse los salva-vidas, y el general Torbert reía y bromeaba con todos; al mismo tiempo que les ayudaba.

«La tempestad era en aquel momento espantosa. Las olas, el viento y la lluvia que asaltaban al *City of Vera Cruz* excedían, según dice el Sr. Owen, los límites de toda descripción. El vapor era lanzado sobre uno ú otro costado, y volvía a levantarse lentamente para recibir nuevas olas sobre el puente y nuevos golpes de mar, que destrozaban y arrastraban cuanto había sobre cubierta. El ruido de las olas y del viento era á veces tan fuerte, que mulaba descargas de artillería.

«El general tomó de la mano al niño Atteridge, de nueve años de edad, y dijo a Mr. Owen que entre ambos cuidarían de él; Mr. Owen le contestó que en su opinión no les quedaban más de quince minutos de vida, y por tanto, sería casi un acto de piedad hacia aquel niño el dejarlo irse á fondo con el buque.

«No me decido á abandonarlo, dijo Mr. Torbert; tome usted su mano y cuide de él hasta que yo vuelva.» Apenas había pronunciado el general estas palabras, cuando una ola irresistible se precipitó en la cámara, destrozando todo y amontonando sillas y mesas sobre los cuerpos derribados de los pasajeros.

«Cuando me levanté, continúa diciendo Mr. Owen, vi que el Sr. Atteridge se había hecho cargo de su hijo. Invité al general Torbert á subir sobre cubierta y me contestó que se reuniría conmigo poco después. Jamás he vuelto á ver á Mr. Torbert en vida. La escena que siguió fué por extremo aflictiva: mis compañeros de viaje, reunidos en el salón que se hallaba en la parte alta de la escalera de popa, se despidieron afectuosamente unos de otros. «Todos tenían puestos los salva-vidas, y quizás no se había visto jamás una reunión de naufragos tan animados ni tan tranquilos.

«Mr. Atteridge se me acercó entonces, ofreciéndome 1.000 pesos en oro si salvaba su hijo. Yo le contesté que no esperaba vivir cinco minutos después de hundirse el vapor, y que el mejor y más caritativo consejo que podía darle era dejarse ir á fondo él y su hijo tan pronto como le fuera posible, pues no me era dable divisar esperanza alguna de salvación en medio de una tempestad semejante. También la señorita Sadie Fay me suplicó que cuidase de ella; pero yo acusejé á todos que procurasen apoderarse de cualquier objeto flotante cuando el vapor se hundiera entre las olas.

«El capitán Van Sice desapareció una hora antes de ocurrir la catástrofe final, arrastrado, sin duda, por un golpe de mar. El primer piloto Mr. Harris, el segundo piloto y dos ó tres marineros trataron de bajar un bote de estribor y perecieron aplastados antes de poder desatar las amarras del bote. Mr. Miller, primer maquinista, y todos sus ayudantes permanecieron en sus puestos hasta que se hundió el buque, y lo mismo hicieron en el timón William O'Neal, el timonel, y otro marinero cuyo nombre se ignora.

«A las seis de la mañana del sábado se hundió el vapor, partiéndose por el centro y cubriendo el mar de fragmentos, ta-

blas, barriles, cajas y baules. Hombres, mujeres y niños se agitaban desesperadamente en medio de aquellos restos flotantes; las olas se elevaban á 50 pies de altura, y lanzaban con tremenda fuerza los fragmentos del buque. Muchos de los naufragos sufrieron herida ó perecieron á los golpes recibidos con los numerosos objetos que cubrían al mar.

«Un espectáculo tristísimo era la vista de las desgraciadas señoras luchando con las olas. Diez minutos después de lanzarme al agua, dívide á Mr. Atteridge y a su hijo, que flotaban asidos á unas tablas; el niño tan tranquilo y tan hermoso como cuando dos días antes jugaba en la cámara del vapor, y el padre temeroso de la muerte de su hijo; jamás pensó en su propio peligro. Podría decir algo y dar detalles de cada uno de los pasajeros que flotaban sobre las aguas, pero ignoro los nombres de la mayor parte de ellos.

«La camarera del vapor quedó aprisionada en el salón entre las puertas y las mesetas, y se hundió con el buque. Recuerdo que lloraba amargamente y que me pedía socorro cuando el mar cayó sobre ella como una catarata. Yo me así al mástil hasta que me alcanzó el agua, y entonces trepé por las jarcias á una altura de 25 pies hasta que las olas me arrancaron de allí. Recibí varios golpes al tratar de subir sobre los restos flotantes del vapor, y durante media hora me ví arrojado de una á otra ola con mis débiles balsas, hasta que conseguí asirme á uno de los costados del comedor, que media más de 20 pies de largo por 10 de ancho, á través de una de las ventanillas de aquel fragmento aparecía la cabeza del marinero Thomas Grambool, y como no podía pasar por la estrecha abertura, lo empujé hacia abajo, volvió á aparecer flotando por un lado de aquella balsa improvisada y se colocó en ella cerca de mí.

«Durante veinticuatro horas permanecimos sobre aquellas tablas, parcialmente sumergidos en el mar, y cuando llegó la noche, el agua salada nos había privado de la vista casi por completo. A las cuatro de la mañana del lunes, las olas nos arrojaron á la playa, haciendo pedazos nuestra salvadora embarcación.

«Hasta la fecha habían sido hallados en la costa diez cadáveres más, entre ellos los de tres señoras; á todos se les ha dado debida sepultura.

«La costa inmediata á Saint-Aguatine se llenó de cajas y barriles de comestibles, mercancías de todas clases, y restos del lujoso mueblaje del vapor.»

Seccion local.

Ha empezado á salir el correo de esta ciudad para Valencia á las 9 y cuarenta de la noche, desde ayer, recogiéndose la correspondencia hasta las nueve.

Esta medida se debe á reclamaciones de la empresa conductora, que no podía llenar sus compromisos por el mal estado de la carretera de Alicante.

Verdaderamente es deplorable la situación de los caminos, y es escandaloso que con tantos portazgos y tantos otros impuestos onerosísimos, no mejoren las vías de comunicación.

El alcalde, ordenador de pagos del ayuntamiento de Cocentaina, ha expuesto á uno de los centros oficiales de la provincia, la imposibilidad en que encuentra de hacer efectiva una carta de pago que contra dicho pueblo se expidió hace pocos días, por hallarse intervenidos los fondos del municipio por la Administración económica, por cuya circunstancia también ha dejado de dar cumplimiento á un comisionado de apremio que se expidió contra el referido municipio, habiendo temido que retirarse el espresado comisionado sin poder cobrar las dietas que ha deven-gado.

Modelo de cultura, armonía y compañerismo de la prensa de Alicante.

«El Eco de la Provincia» al «Graduador»:

«Segun «El Graduador», hace unos días anda perdida la una albarda en re los peridicos de esta capital. Si tanto interés demuestra por ella, puede adquirir su propiedad en el momento que llegue á su redacción, evitando la continuación del extravío.»

Para muestra basta un botón.

Ha ocurrido por la prensa de Madrid la noticia de haberse efectuado en el despacho del Administrador de Rentas de Alicante un robo consistente en 566 pesetas y varios paquetes de tabacos y cajetillas, habiendo sido presos los cuatro autores del delito.

Por lo que se refiere á la capital, la noticia es inexacta; donde el hecho parece ha tenido lugar es en Orihuela.

Se encuentran en Alicante, examinándose los alumnos de la academia de D. José Blanquer, hoy colegio de la Concepcion, que dejaron para Setiembre la aprobacion de sus estudios.

de haber gustado durante un momento de aquella existencia parecida á la del estorjino ocupado en dar vueltas y giros en el interior de su jaula, sintió la ausencia absoluta de los contrastes en una vida que como la de los religiosos en sus claustros, había sido detenida en su curso anticipadamente, y experimentó una crisis que si bien no era producida por el fastidio ó el disgusto, manifestaba todos sus efectos. Después de los ligeros sufrimientos de esta transición, cumplíase en el individuo el fenómeno de su transplantación en un terreno contrario á su naturaleza, en donde debe atrojarse ó llevar una vida raquítica. En efecto, no atraído por ningún góce del mundo, se adoptan insensiblemente los hábitos de aquel campo estéril de afectos y llega á acostumbrarse á su vacío que le domina y anula. Los pulmones de Gaston ibanse ya poco á poco habituando á aquella atmósfera. Pronto á reconocer cierta especie de felicidad vegetal en aquellos días pasados sin cuidados y sin ideas, empezaba á perder el recuerdo de la constante fructificación del espíritu que tan ardientemente le había encadenado en la esfera

parisiense, y comenzaba á petrificarse entre aquellos fósiles. Una noche encontraba-se Gaston de Nueil sentado entre una vieja dama y uno de los vicarios generales de la diócesis, en un salón de pintadas ensambladuras, con pavimento de ladrillos de tierra blanca, cuyas paredes velanse adornadas con algunos retratos de familia, y provisto además de cuatro mesas de juego alrededor de las cuales estaban charlando diez y seis personas, mientras jugaban al whist. Allí no pensando en nada, pero digiriendo una comida exquisita, único porvenir que ofrece el día en provincias sorprendióse él mismo al ver que justificaba los usos del país. Concibió porque aquellas gentes aprovechaban la misma baraja que el día anterior les había servido en su juego, repartían sus cartas sobre los viejísimos tapetes que cubrían las mesas, y como llegaban al extremo de no vestir con elegancia ni por respeto á sí propios ni por respeto á los demás. Adivinaba no sé que fisología en el movimiento uniforme de aquella vida circular, en la calma de sus lógicas costumbres, en la absoluta carencia del sentimiento de lo bello. Hasta com-

á la persona que mas próxima á él estaba. —Perfectamente la misma. Ha venido á Courcelles despues del matrimonio, del marqués de Ajuda-Pinto y nadie la recibe aquí. Por otra parte tiene ella demasiado talento para no comprender lo falso de su posición, así es que no ha procurado relacionarse con nadie. Algunos han ido á visitarla y entre ellos Mr de Champignelles, pero ella no ha recibido mas que á este último, quizás á causa de su parentesco, pues no ignorareis que el marqués de Beauseant el padre, se casó con una Champignelles de la rama primogénita. Aunque admitimos que la vizcondesa de Beauseant desciende de los Borgoña, bien podreis comprender que nosotros no podíamos admitir aquí á una mujer separada de su esposo. Esto será una preocupacion antiquísima, pero nosotros aun somos bastante necios para observar escrupulosamente las buenas costumbres. Tanta menos razon ha tenido Mad. de Beauseant en su ligereza cuanto la conducta de Mr. de Beauseant se ve justificada por su galantería y por su reputacion de

Deseámosles un brillante resultado.

Comisiones del pueblo de Oliva y de la ciudad de Gaudia por donde el Sr. Castelar debe pasar á su regreso á Madrid, han ido á Denia para rogarle que se detenga y oírle. Preparándole en uno y otro punto grandes recepciones, así los comités de todos los partidos liberales como las juntas directivas de todas las sociedades literarias. Ya dijimos que á consecuencia de la muerte de una hija del Sr. Dolz, jefe del posibilismo en Alcira, el banquete que debía verificarse allí el 28 se ha detenido unos días y quizás no se lleve á efecto si sus amigos ceden á las instancias del Sr. Castelar. De todas suertes, el orador demócrata estará en Madrid del 3 al 4 de Octubre.

En Guardamar ha ocurrido un desgracia accidente. El pirotécnico encargado de la confección de los fuegos artificiales que debían quemarse durante las fiestas de Alcira, tenía establecido el depósito de sus artefactos en la citada población, y se le incendiaron repentinamente, causando la explosión grandes daños en los edificios inmediatos. Se ignora si ha habido desgracias personales.

La profundidad que el pozo artesiano de Nuño alcanzaba el domingo por la tarde al cesar el trabajo del día, era de 61 metro 34 centímetros.

Ha quedado montado el torno de limpia que funciona con el mejor resultado y se van á practicar algunas operaciones que se consideran necesarias para la prosecución de los trabajos por la noche también, ó sea sin interrupción.

El día 23 del actual, la Guardia civil de Onteniente, ocupó á un vecino de Bañeras una azada de Peto, por estar cortando leña baja en un monte del Estado.

Dícese que los días en que se cante la misa de la Purificación en la real capilla, el de la salida de la corte á la basílica de Atocha y el siguiente á éste, serán declarados de fiesta.

Segun nos han informado, como resultado de la subasta para el arriendo del Teatro principal durante la temporada cómica del presente año, cuya subasta se celebró ayer en remate, ha quedado adjudicado el coliseo á D. Jorge Baldó.

Podemos contar, en vista de esto, con que no dejaremos de tener compañía este invierno, pues sabida es la competencia y actividad del Sr. Baldó en asuntos teatrales.

El domingo por la noche, además de la música que hubo en la Glorieta, hubo también música en las calles de San Mateo y la Corbella, de manera que los barrios altos estuvieron bien divertidos. La animación que reinó con tal motivo fué grandísima y el orden perfecto.

Las tres bandas de música de la ciudad estuvieron ocupadas, la Primitiva en la Glorieta, la Nueva en la calle de la Corbella, y la Novísima en la parte alta de la de San Mateo.

La calle de este nombre y algunas adyacentes estuvieron adornadas con colgaduras.

Con destino al consumo público, han sido sacrificadas en el Matadero de esta ciudad, durante la próxima pasada semana, 233 reses, cuyo detalle es el siguiente: Cerdos, 51; machos cabrios, 175; cabritos 5, y toros dos.

En el último domingo han ingresado en la Caja de Ahorros de esta ciudad Rvon. 5.940 por 79 imposiciones, de las cuales son nuevas dos, y se han satisfecho Rvon. 5.228-12 á solicitud de 7 imponentes, uno de ellos por saldo.

Correo general.

Un terrible huracan que se desencadenó en el distrito de Sucolenk (Rusia) hace muy poco tiempo arrebató á una aldeana, depositándola en la copa de un árbol. Los aldeanos, creyendo era una aparición celestial, no le prestaron auxilio, hasta que uno de ellos más arrojado se aproximó y conoció en las voces que daba ser una de sus vecinas.

—Dicen de Nápoles con fecha 10 del actual, que el Vesubio ha entrado en una nueva fase de gran actividad. La lava corre con abundancia por la parte N. E. del cono, siendo este espectáculo grandioso contemplado por infinidad de viajeros que llegan sin cesar de todas partes.

—Telégramas de Sanghai dicen que han ocurrido serios disturbios en Canton. La colonia europea está amenazada. El pueblo ha atacado la misión católica. Las tropas, al dispersar á la multitud, tuvieron varias bajas. Han sido heridos varios misioneros.

—Otro maravilloso descubrimiento científico acaba de hacerse en los Estados Unidos. Es nada menos que la trasmisión del sonido por medio de la luz. El profesor Bell, inventor del teléfono, ha demostrado evidentemente que el sonido puede ser transmitido de un punto á otro por medio de un simple rayo de luz.

El receptor en este caso es el selenio. Reglamentando la forma ó carácter de las vibraciones de la luz sobre este cuerpo, la cantidad del sonido puede ser comprobada y se obtienen todas las variedades de la voz humana. Mr. Bell, por conducto de un rayo solar, se ha hecho oír así á una distancia de 200 metros, y asegura que para que las personas puedan entrar en comunicación verbal, en ausencia de hilo metálico, es preciso estar á distancia de verse.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 25 de Setiembre.

Suponen algunos periódicos que por no haber parecido bien los proyectos de las circulares relativas á los asuntos de las provincias Vascongadas al presidente del Consejo, no se han publicado todavía en la Gaceta.

Ambas circulares probablemente no estarán aun redactadas y de seguro no han de producir disgusto alguno entre los señores Cánovas del Castillo y Romero Robledo, como se quiere dar á entender.

Preocupado el Gobierno en los últimos consejos con asuntos mas urgentes aunque no tan importantes como las citadas circulares, no es extraño que haya dejado para mas adelante el examen de estos documentos encaminados uno de ellos á fijar algunos puntos dudosos de las atribuciones de las diputaciones provinciales en las Vascongadas, y otro impedir que se pueda abusar contra las instituciones por medio de sermones en dialecto vascongado. Es probable también que entrara en los cálculos del gobierno no precipitar la publicación de las referidas circulares para que no se creyera que obedecía al darlas á un espíritu de venganza por el resultado que han tenido las elecciones últimas en las citadas provincias.

Después de haberse dejado llevar del despecho, porque después de realizada la fusión no han conseguido el poder como esperaban, algunos de los hombres mas importantes del partido constitucional, después de haber provocado estos hombres en cierto modo los peligrosos artículos de algunos periódicos, vuelven á defender ahora las ideas y la conducta relativamente conservadoras, aconsejan que se abandone el sistema de las amenazas, porque sin duda, están ya convencidos de que produce re-

sultados contraproducentes.

Los mismos constitucionales rechazan la idea de que pueda haber una reunion en Madrid de los representantes de los comités de toda España para resolver cuestiones de conducta.

Sabeu perfectamente que de una reunion de esta clase ningun resultado satisfactorio habian de obtener.

Los mas partidarios de que se discuta ampliamente lo que haya de hacer el partido durante el interregno parlamentario y después de renvidas las Cortes, aspiran solamente á que con el directorio celebren una ó varias reuniones los senadores ó diputados del partido.

Lo frágil que es la fusión por efecto de las encontradas aspiraciones de los elementos que han venido á componerla, hace peligrosas estas reuniones, y á mi juicio lo que se hara como menos expuesto á que la fusión desaparezca, es dejar al directorio que tome las resoluciones que estime convenientes.

No creo que cuando esto suceda haya ninguna verdaderamente importante á pesar de las esperanzas que para entonces abrigan algunos elementos democráticos.

26 Setiembre.

La política sigue de vacaciones y los opositoristas, principalmente los constitucionales, esperando que lleguen á Madrid los hombres mas importantes de los respectivos partidos para ver si cobra alguna animación la lucha contra el gobierno y los ministeriales.

La impaciencia porque esto suceda ha llevado á Logroño algunos y correligionarios de los que tiene en esta Corte el señor Sagasta, para saber de boca de éste cuales son sus impresiones sobre la situación política y cuales las medidas que conviene adoptar para la campaña de Otoño.

Supongo que el Sr Sagasta, no ha de hacer con este motivo declaraciones trascendentales, porque, como es natural, esperará á ponerse de acuerdo con sus compañeros de directorio, y esto no ha de suceder hasta que todos ó la mayoría de ellos se encuentren en Madrid, y digo la mayoría, porque, es seguro que el Sr. Posada Herrera no regresará por ahora á la Corte.

Se insiste en que la primera quincena de Octubre se verificará en Madrid no solo la reunion del directorio, sino también de todos los senadores y diputados fusionistas que para entonces se encuentren en Madrid.

Dudo todavía de que la noticia de esta última reunion se confirma y creo que á última hora acordarán los miembros del directorio dejarla para cuando este próxima la apertura de las Cortes, y de tal modo evitarán la posibilidad que ocurra sobre alguna disidencia.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Wenceslao mr. y el bto. Simon de Rojas cf.

SANTO DE MAÑANA.—La dedicacion de S. Miguel Arcángel.

CULTOS.

Parroquial de Sta. Maria.—Mañana solemne función á S. Miguel por la Corporacion de la Fabrica de Paños. A las 9 de la mañana misa mayor á toda orquesta y sermón á cargo de D. Jaime Pajarou cura propio de la misma iglesia. Concluida la función se trasladará la imagen á su capilla.

Hoy á las 4 de la tarde será llevada dicha imagen á la citada parroquia donde se cantarán visperas.

El día 30 del presente empezará la novena á S. Miguel en su misma capilla, con orquesta.

Seccion mercantil.

Alcoy, 28 de Setiembre de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- PER.	DI- NERO	PLAZAS	PA- PERL.
Alicante.	114	318	Murcia.	114
Albacete.	118	718	Orense.	118
Almería.	112	718	Oviedo.	118
Barcelona.	112	112	Palencia.	114
Bilbao.	112	718	Pamplona.	114
Budajoz.	112	718	Porto.	114
Burgos.	112	718	Salamanca.	114
Cádiz.	112	718	S. Sebastian.	112
Cartagena.	112	718	Santander.	112
Coruña.	112	718	Sevilla.	112
Córdoba.	112	718	Tarragona.	718
Castellón.	112	718	Toledo.	718
Granada.	518	112	Valladolid.	112
Jaén.	112	718	Vigo.	118
Jerez.	112	718	Vitoria.	118
Lérida.	112	718	Zaragoza.	118
Logroño.	112	718		
Lugo.	112	718		
Madrid.	314	112		
Málaga.	314	112		
Paris 8 dias vista	506	124.507.		
Londres 90 dias fecha	48	55.		

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR.

Ragusa, 25. (noche).

Lord Seymour, almirante de la escuadra inglesa, ha pasado hoy un orden para que todos los buques estén dispuestos á hacerse á la vela el lunes al amanecer.

Scutari, 26.

El cónsul de Austria en esta ciudad, envió un comisionado á Dulciño encargado de exhortar á aquellos habitantes á la entrega de la ciudad, refiriéndose sin haber podido obtener un resultado favorable.

Los habitantes se mostraron más obstinados que nunca.

Paris, 26.

El ministro de instruccion pública señor Ferry, ha dirigido una circular á los inspectores de academia dándoles instrucciones sobre la aplicacion de las reformas recientemente introducidas en la enseñanza.

El Haya, 26.

Se está preparando un empréstito para cubrir el déficit de 21 millones de francos que resulta en el presupuesto de los Países Bajos.

Paris, 26.

La prensa comenta la circular del señor Ferry á los prefectos, en la cual se dispone que los maestros pueden acompañar á la iglesia los discípulos que les sean voluntariamente confiados por sus familias; pero que en ningun caso nadie tiene el derecho de obligarles. Además se prohíbe la inmision en las escuelas de toda persona ajena á la enseñanza, y se dispone que los padres de familia serán siempre consultados sobre la instruccion religiosa de sus hijos.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 27 Setiembre.

Mañana publicará la «Gaceta» la anunciada circular del Ministro de la Gobernacion, contra los sermones políticos en las provincias Vascongadas. Despachos de Inglaterra, anuncian que reina gran agitacion en Irlanda.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21.50.

Traslado.

El establecimiento de loza y cristal, situado en la calle de S. Mateo núm. 14, se trasladará para el 1.º de Octubre próximo, á la calle del Mercado núm. 18, (antigua tienda de S. Jorge.)

Traslado.

La tahona situada en la calle del Cura Belloch, se ha trasladado á la de Santa Eleua número 24.

IMPRESNTA

DE
EL SERPIS,
REDACCION Y ADMON.
Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion como Facturas, Membretes cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion, Circulares, Etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem felicitacion, Libros rayados para el comercio, Copiadores letras, Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia, Romances y demas trabajos a gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pautado desde el n.º 1 al 6 a precios baratissimos.

Además de la perfeccion con que serán ejecutados los encargos, llamará a no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion
5, Santa Elena. 5.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|---|--|
| Alpargaterias.
D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2. | Peluquerias.
D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Píno.) |
| Cafés y fondas.
D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20. | Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacen. |
| Constructor de cajas carton.
D. Miguel Aura plaza Herreros, 6. | Relojeria y depósito de máquinas Singer.
D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4. |
| Drogueria.
D. Eduardo Fiol, P.º s. Agustín, 10. | Sombrereria.
D. Agustín Jarque, Mercado 10. |
| Drogueria, paqueteria, s. n.º y coloniales.
Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Carrio.) | Sastreria.
D. Feliciano Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo. |
| Farmacias.
D. Santiago Montllor, s. Nicolás, 1.
D. Tomas Giner, Mercado 6, (Suceso de la lola.) | Zapateria.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27. |
| Lampisteria.
D. Desiderio Margarit, s. Crenzo 23, (frente de la Campana.) | |
| Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, s. Mateo 11, (La Perla.) | |
| Mólas.
Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo 13. | |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada línea según las líneas.

Venta.

Se hace de una prensa de imprimir, de hierro, en muy buen estado de conservacion. Darán razon en la Admon de este periódico.

TIENDA DE LA PURISIMA DE JOSE VALERO.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un completo y variado surtido de géneros propios para verano como son Calceñines para caballero, variedad en precios y gustos. Driles puro hilo, Cr-tonas y Lanillas para trages. Cretonas, Zarzas, Percales para vestidos y camisas, desde 1 1/2 rs. en adelante.

Lanas para vestidos altas novedades, desde 1 1/2 rs. hasta 14 rs. vara. Merinos para lana, desde 8 rs. Y una ininidad mas de artículos, todos a precios muy reducidos.

Nota. Tengo el gusto de ofrecer a los Sres. Eclesiásticos el Casimir negro de 7 palmos ancho, propio para manteos y setanas.

PETROLEO EN CAJAS refinado en América.

Caja 94 rs.—Cántaro 28 rs.—Micheta 15 cuartos.

PETROLEO EN BARRILES refinado en España.

Cántaro 30 rs.—Micheta 2 rs.
Drogueria del Moro, Plaza de san Agustín.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higienica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los peliculos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendadas.

IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periodico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirijirán las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y economica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirijirá la correspondencia.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.
Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores a todas las demás ferruginosas en los casos de Clorosis, Anemia, Pálidas, Debilidad, Embarcación, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Embarcación y la Alteración de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no empañan los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

EL ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado a las personas cuyas fuerzas digestivas están debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado a los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA.

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

VERDADERO RETRATO

Nuestro Señor Jesucristo.

COPIA EXACTÍSIMA

del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lámina, cuya vista impresionó profundamente, va acompañada de la comunicacion que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vio a Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad (Tallers, 2) en Barcelona, recibirán dicha lámina franca de porte y cuidadosamente arrollada a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

BAÑOS SULFUROSOS EN CASA

Azufre líquido volcanizado

DEL DR. TERRADES,

premiado con diploma de mérito y progreso.

Con el AZUFRE LIQUIDO VOLCANIZADO del Doctor Terrades pueden tomar los baños sulfurosos las familias en sus casas, con igual resultado y propiedades que los baños sulfurosos naturales. Pr. 10 rs. frasco para dos baños.

Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

Alcoy, Sta. Elena 5, bajo.

SOMBRAS.

Magnifico Album. con ayuda del cual y *sin ninguna clase de aparato*, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones, y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2) en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

A VISO.

Los herederos del difunto D. Vicente Jordá Tortós que residia en Onteniente, tienen fundados motivos para sospechar que dicho señor poco antes de pasar a mejor vida, prestó cantidades en efectivo a determinadas personas de esta localidad, cuya documentacion no aparece en testamentaria, por lo cual dicho señor que suscribe y cuyo domicilio se halla en la calle de la Casa Blanca núm. 28, creyéndose en la obligacion de evitar a los interesados a manifestar las cantidades que en concepto de préstamo recibieron del referido señor Jordá Tortós, les suplican se sirvan honrarles con su visita y confianza, y de verificarlo así, además de su gratitud llenarán sagrados deberes de conciencia.

Alcoy 12 Agosto 1880.

José Silvestre Mullor.

VENTA.

De una colcha preciosa hecha a punto de aguja. Darán razon en casa Josefa Abad, la corredora, en la calle de la Cordeta n.º 21, primer piso derecha.

A VISO.

Se desea comprar un longitudinal en buen estado y últimos sistemas.
Darán razon en esta Administracion.